

令和7年度第2回
富士見市公民館運営審議会
議事録

| | | | | | | | | | | | | |
|---------------|---|---|------|------|------|--|--|--|--|--|--|--|
| 日 時 | 令和7年11月18日(火) 開会 午後7時00分 閉会 午後8時30分 | | | | | | | | | | | |
| 場 所 | 水谷公民館 講座室 | | | | | | | | | | | |
| 出席者 | 委 員 | 小谷委員 | 小林委員 | 石谷委員 | 黒澤委員 | | | | | | | |
| | | ○ | ○ | ○ | ○ | | | | | | | |
| | | 坂間委員 | 長堀委員 | 大竹委員 | 大槻委員 | | | | | | | |
| | | × | × | × | ○ | | | | | | | |
| | | 河野委員 | 廣井委員 | 森委員 | 星野委員 | | | | | | | |
| | | ○ | ○ | ○ | ○ | | | | | | | |
| | | 千葉委員 | | | | | | | | | | |
| | 事務局 | 鶴瀬公民館長、水谷公民館長、水谷東公民館長、鶴瀬公民館事務局担当(欠席:南畠公民館長) | | | | | | | | | | |
| 公開・非公開 | 公開(傍聴者なし) | | | | | | | | | | | |
| 内 容 | 報告事項 (1) 使用料の見直しについて (2) 各館の事業について ・令和7年度上半期主要事業報告及び下半期主要事業について 協議事項 (1) 協議テーマ「若い世代や世代間交流の取組」について その他 ・次回の全体会の日程について | | | | | | | | | | | |

議事内容

開会

あいさつ（議長、鶴瀬公民館長）

報告事項

（1）使用料の見直しについて

鶴瀬公民館長より、これまでの経過を報告。

- ・公民館長：使用料が上がることにより、利用控えが懸念されるので、新たな利用者の発掘につながる事業や運用面での工夫を検討している。委員の皆さんからもご意見あればお願いしたい。
- ・議長：各館の利用者懇談会などで意見があがっていき、吸い上げられるとよいと思う。

（2）各館の事業について

- ・令和7年度上半期主要事業報告及び下半期主要事業について

各館の主な事業について各館館長（南畠公民館事業については鶴瀬公民館長）より報告。

協議事項

（1）協議テーマ「若い世代や世代間交流の取組」について

- ・議長：前回の全体の公民館運営審議会以降、各地区会議における、協議テーマについての進捗を各館から報告いただきたい。まずは鶴瀬公民館の委員から報告をお願いしたい。
- ・委員：10月28日に地区会議を行った。「あったかい」をテーマに、主に4つの企画（子ども向けステージ発表・本の紹介や親子向け読み聞かせといった図書企画・小学生を中心に世代間交流を図るeスポーツ体験・軽飲食）を3月15日に開催予定である。12月15日に地区会議を予定しており、企画検討のスピードアップを図りたい。
- ・議長：質問はありますか。（質問なし）
- ・議長：南畠公民館の委員から報告をお願いしたい。
- ・委員：クラフトナイトガーデンを7月5日に行った。お酒を飲んで交流しようという利用者の会からの提案でスタートした。公民館事務局のコーディネートにより、広く団体個人から協力を得ることができ、開催にこぎつけた。クラフトビールということで、南畠地区外の方も飲みたいということで来場したり、南畠地区の子どもが東京に住む祖母と一緒に来てくれたりした。クラフトビール等は地元のお店が供給したが、売り切れで飲めない人が出た。飲めること・食べること・コンサートを聴けること・子どもたちの遊ぶ場があること・イスに座って飲みながらしゃべることが共存し、好評だった。
- ・議長：質問はありますか。（質問なし）
- ・議長：水谷公民館の委員から報告をお願いしたい。

- ・委員：11月22日にコウミンカンビアガーデンを開催する。蓋を開けてみないとわからない期待と心配があるが、水谷地区公民館運営審議会委員も一緒に頑張りたいと思う。お出かけでなければ、皆さまもご参加いただきたいと思っている。
- ・議長：質問はありますか。（質問なし）
- ・議長：水谷東公民館の委員から報告をお願いしたい。
- ・委員：地域の方々に無料でドリンクとお菓子を提供するイエローカフェを11月9日に開催した。約100名の来場者があった。地域の方に差し入れをいただき、地域の方々に支えられていることを再認識した。年代は60代以上が大半なもの、子どもや子育て世代の参加が一定数あった。事業の効果を図るために、アンケートを実施し、10代（中学生）、30代、40代、50代、60代以上が回答していた。何かやってみようかな、という意見があり良かった。来た方から、コーヒーの入手先についてアドバイスを受けることもあった。毎月やってほしいという声があったが、お菓子を調達したりコーヒーを入れたりするスタッフの苦労を思うと、思うところがあった。
- ・議長：質問はありますか。（質問なし）
- ・議長：次回の全体の公民館運営審議会では、今期のまとめの原案づくりの協議が予定される。また、使用料の見直しに伴う施設運用について、意見を伺う機会としたい。

その他

- ・議長：他に質問や報告等はあるか。
- ・委員：南畠のクラフトナイトガーデンの周知はどのように行ったのか。
- ・委員：各家庭にポスターを配布しているほか、ホームページへの掲載や南畠公民館だよりへチラシを折り込むなどして周知を行った。
- ・委員：利用者懇談会において、施設使用料についてどの公民館の利用でもすべての公民館で支払いができるようにならないか、意見があった。
- ・事務局：オンラインによるクレジットカード支払いにおいて、全ての公民館において自宅で支払いが可能となっているので、活用していただきたい。
- ・委員：市人権教育推進協議会について、総会が書面にて行われた。
- ・次回の全体会の日程について
→別途日程を調整する。

閉会（水谷東公民館代表委員）